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ДЕПУТАТСКИЙ ЗАПРОС 

 

Уважаемый Бердибек Машбекович! 

 

Поводом для запроса на Ваше имя послужили вопросы                        

безопасности в детских садах и организациях образования. 

Общественная безопасность детских садов и в целом учреждений 

образования вызывает в последнее время серьезную озабоченность среди 

самых широких слоев населения. Потому что этот вопрос касается 

практически каждой семьи.  

Сегодня, благодаря средствам массовой информации граждане узнают 

о вопиющих случаях грубости, черствости и безобразия. Немало родителей, 

которые вынуждены забрать своих детей из садика из-за не надлежащего 

отношения к малышам и психологической травмы.  

Несмотря на неоднократные запросы парламентариев о путях решения 

проблемы, тема продолжает оставаться злободневной, порождая 

недовольство родителей. Провожая своего ребенка будь то в детский сад, 

школу, колледж или ВУЗ, каждый волнуется за его благополучное 

возвращение, тем более, когда что-то где-то случается ужасное, обрастая 

слухами и небылицами. 

Таким образом, в первую очередь, хотим затронуть вопросы 

безопасности детских садов. 
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Сегодня одним из наиболее важных вопросов является оснащение 

детских садов системами видеонаблюдения.  

По официальным данным Комитета по статистике Министерства 

национальной экономике Республики Казахстан по состоянию                       

на 2019 год в стране функционируют 10 314 детских садов, из них: 

- государственных – 6 565; 

- частных – 3 749. 

Сегодня не все эти детские сады оснащены видеонаблюдением. 

Изначально, системы видеонаблюдения внедрялись для обеспечения 

антитеррористической защищенности, однако, как показала практика, это 

также оказалось необходимым и для предотвращения правонарушений со 

стороны персонала в отношении детей.   

На сегодняшний день, в государственных детских садах установлено 

2 465 видеокамер и в основном они установлены в местах пребывания детей, 

как правило, это дворовая территория, коридоры и общие залы.                          

В группах же, где дети проводят большую часть своего времени в 

основном камер нет.  

Как вы знаете, благодаря социальным сетям, немало было 

зафиксировано случаев с применением насильственных действий именно в 

группах детских садов.  

В данном случае, если бы детские сады были бы оснащены камерами 

именно в группах, где с детьми занимаются воспитатели и особенно в 

ясельных группах, где малыши еще не умеют говорить, таких случаев может 

и не было бы. А в некоторых случаях, были бы доказательством 

невиновности воспитателя. 

Каждый здравомыслящий работник, зная об установленных камерах, 

будет относиться к детям должным образом. 

Необходимо также учесть и то, что сегодня очень много родителей 

желают и просят, чтобы именно в группах были установлены камеры. 

Необходимо также серьезно отнестись и к вопросам охраны детских 

садов. 

Сегодня, если посмотреть правде в глаза, работающие там охранники в 

действительности заставляют задуматься о безопасности детей.  

В некоторых государственных детских садах люди выполняющие 

функции охранников в основном сидят перед входом без средств обороны, 

наблюдая за родителями, надели ли они бахилы или нет, либо вообще 

отсутствуют на своем посту.  

Вспомните случай произошедший в городе Алматы, когда чуть не 

похитили ребенка. Где на тот момент находился охранник? Был ли он там 

вообще? 

Либо страшный случай, произошедший в соседней стране, когда 

мужчина с нарушенной психикой спокойно вошел в детский сад и убил 

невинного ребенка. 
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Для предотвращения таких случаев необходимо всерьез задуматься над 

данными вопросами.   

В данном случае, речь идет не о всех детских садах. В стране 

функционируют детские сады, где охранник действительно знает и понимает 

свои функциональные обязанности и выполняет их с высокой 

ответственностью. 

Второе, необходимо обратить особое внимание на патрулирование 

районов,  где расположены школы и детские сады. 

Сегодня, редко увидишь патрулирующих вокруг какой либо школы, 

либо детского сада.   

  Всему подтверждение неоднократные информации исходящих из 

СМИ, как где то маньяк напал или преследовал ребенка. 

Вспомнить хотя бы случай, произошедший 19 ноября текущего года в 

городе Алматы, где  маньяк с ножом у школы № 60 напал на 12 летнюю 

школьницу. 

Где на тот момент были патрульные службы? Почему их не было в том 

районе? 

Третье, носить с собой холодное оружие и иные запрещенные средства 

среди молодежи становится не единичным примером, в частности, среди 

студентов колледжей и ВУЗов. От бравады до поножовщины один шаг, за 

которым, как мы наслышаны, бывает и убийство. 

Сегодня, все они спокойно проходят с этими предметами в 

организации образования и никто не проверяет их там.  

В нашей стране редко встретишь колледж или ВУЗ, где были бы 

установлены метало искатели. В данном случае, это упущение 

администрации этих заведений.  

  В связи с изложенным, уважаемый Бердибек Машбекович, просим 

Вас ради безопасности наших детей рассмотреть следующие вопросы: 

1. По оснащению детских садов системами видеонаблюдения с 

установкой их в группах. 

2. Для обеспечения безопасности детских садов и школ заключать 

договора только с организациями имеющими лицензию для этой 

деятельности.  

3. Усилить патрулирование районов, где расположены детские сады и 

учебные заведения. 

4. Рассмотреть возможность по установлению металлоискателей в 

колледжах и ВУЗах страны. 

5. При открытии новых детских садов, особенно частных, 

предусмотреть в первую очередь соблюдение всесторонних мер 

безопасности детей. 

Разумеется, для рассмотрения данных вопросов потребуются 

финансовые затраты, но жизнь детей бесценна. Однако, чем тратить 

огромные средства на устранение последствий, лучше упредить беду.  
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Ответ на депутатский запрос просим дать письменно в установленные 

законодательством сроки.  

 

 

Депутаты Мажилиса Парламента  

Республики Казахстан,  

  члены Фракции партии «NUR OTAN»   Бектурганов Е. 

            

           Аронова И. 

           

           Балиева З. 

    

           Бектурганов А. 

 

           Джарасов Ж. 

            

           Ержан К. 

 


